
Александр Л УК АШ ЕН КО : «В эт ом году необходимо 
окончательно дош лифоват ь систему образования в Беларуси»
(О кончание. Начало на 1 -й с т р .)

Обращаясь к присутствовавшему на совещании Председателю 
Президиума НАН Владимиру Гусакову, Президент высказал уверен
ность в том, что БГУ может составить главной научной организации 
конкуренцию в области космоса, беспилотников, возможно, и элек
тромобилей. «И мы эту конкуренцию будем поддерживать», -  сказал 
он.

Белорусский лидер также обратил внимание, что в модернизацию 
вуза вложены колоссальные государственные средства, и они должны 
работать на благо страны и социальной сферы.

Президент рассказал на совещании, что ему докладывают о нали
чии ряда проблем в функционировании Белорусского государствен
ного университета.

«Чего греха таить, до меня доходит различная информация о про
цессах, происходящих в последнее время в вузе. Они меня настора
живают, -  отметил Глава государства. -  Тем более, я помню 2020 год, 
где вы «блестяще» себя показали. Но я вам никаких замечаний наде
лал. Наверное, вы это заметили. Не критиковал вас. Я полагал, что вы 
же продвинутая часть нашего общества и сами со временем оцените 
всё то, что вы здесь натворили. Или наши дети, прежде всего. Да и 
преподаватели отличились, если уж откровенно. Поэтому любые не
гативные тенденции, даже самые маленькие, в самом начале своего 
развития, меня настораживают».

Ситуация в БГУ внимательно изучалась различными ведомст
вами, проведены открытые и закрытые встречи и беседы, получе
на определённая информация. Этим занимались Администрация 
Президента, Белорусский институт стратегических исследований. 
Национальная академия наук и другие государственные органы. Это 
делалось для того, чтобы в последующем при принятии Главой госу
дарства решений не было никаких ошибок. Б докладах на имя Главы 
государства указывался ряд существенных проблем в функциониро
вании университета, основной из которых является непродуманная 
кадровая политика руководства, недостаточная вовлечённость ректо
рата в административную работу, прежде всего ректора. «Это цитата. 
Это пока не мое мнение», -  отметил Президент.

Б докладах отмечались недостатки в части кадровых назначений, 
организации идеологической и воспитательной работы с коллекти
вом и студентами.

«Так это или нет, у вас есть полная возможность меня убедить в 
обратном. Пока я в этом ещё не убеждён», -  подчеркнул белорусский 
лидер.

«Бывод, к которому пришли ответственные лица, в том числе 
Администрация Президента (орган, который прежде всего занимает
ся кадровыми вопросами): децентрализация управленческой верти
кали и слабая сплочённость трудового коллектива, чреваты потерей 
управляемости вузом и утратой лидирующих позиций в научной и 
образовательной сферах», -  сказал Президент.

«Правительство по моему поручению провело аттестацию ректо
ров всех вузов страны. Результаты, откровенно вам скажу, неутеши
тельные. Отдельные ректоры почивают на лаврах, делегируя свои 
управленческие функции заместителям, занимаются публицистикой, 
выполняют исключительно представительские функции», -  сказал 
Александр Лукашенко.

Он подчеркнул, что это недопустимо. «Позволить это в стране я не 
могу. Особенно сегодня, когда открылось столько возможностей для 
популяризации отечественного образования среди дружественных и 
заинтересованных стран», -  отметил Президент.

Относительно аттестации ректора БГУ Правительство внесло ради
кальное предложение «в связи с наличием значительного количества 
проблемных вопросов в деятельности как университета, так и лицея 
БГУ». Данное мнение поддерживает и Министерство образования. 
«Я пока не склоняюсь к такому решению. И это один из важнейших 
поводов и причин сегодняшней нашей встречи», -  заявил Александр 
Лукашенко.

«Броде бы все понятно, если формально-бюрократически к это
му относиться. Броде бы и обсуждать, на первый взгляд, здесь не
чего. Но я вам сказал уже, что в современное время, наше время, 
когда мы многое поняли и осознали (подавляющее большинство 
нашего общества), с бухты-барахты кадровое решение принимать, 
особенно в ведущем вузе страны, неприемлемо», -  добавил бело
русский лидер.


